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           プレ公式訪問              例会                            休会 公式訪問                休会 

本本本日日日のののプププロロログググラララムムム（（（999 月月月 111999 日日日）））   

晝田ガバナー公式訪問 

竹原ＲＣと合同 大広苑にて 

次次次回回回のののプププロロログググラララムムム（（（111000 月月月 222 日日日）））   

戸 田 静 雄 様 

第１１６３回 ２０１９年９月１１日 例会記録 

点  鐘 佐々木会長 

ロータリーソング「それでこそロータリー」 

ロータリアンの行動規範唱和 

出 席 報 告 

 会員数 

名誉会員 

出席者 メイク 欠席 

(免除 ) 

出席率 

本 日 

(9/11) 

29 

1 

16 

 

5 6 

2 

77.78 

 

メイク 灰谷・伊藤佳子・小畠・重森・乗越 

前々回 

(8/28) 

29 

1 

20 

 

3 4 

2 

85.19 

メイク 灰谷、熊谷・鶴田幸彦 

食 事 時 間 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 報 告 事 項 

 

奉仕プロジェクト委員会 

国際奉仕部門 楠部リーダー 

 

国際奉仕部門で東南アジアの国々

を理解しようという事で、前回は

どのようにベトナムが独立を勝ち取っていったのかと

いう内容でしたが、今回は共産化を恐れるアメリカが

介入してきた内容のＤＶＤです。ご覧ください。 

▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲ 

第 5回目 ベトナム問題 

▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲▽▲ 

9月委員長時間  

財団委員会 河井委員長 

 

我がクラブは、今年 4月に創立 25

年を迎えました。30名弱の小さなク

ラブですから、ロータリー財団の補

助金を活用し、2001年度から地域社

会に根ざした社会奉仕に取り組んでまいりました。 

本年度は、地区特別補助金を申請し、こども食堂を

実施している高美が丘こども塾「竹の子」に炊事用

具を寄贈いたします。本日 17時より現地で贈呈式

を行いますので、よろしくお願いします。 

また、次年度も引き続き申請をしたいと思いますの

で、援助を必要とされている所がございましたらお知

らせください。ご参考までに、2710地区の本年度のプ

ロジェクトをご紹介します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広 報 委 員 会 

新しい取り組みとして、会員の皆様のプライベートで

の出来事･新しい発見･感動した出来事･会社のイベン

ト etc…。「今週のつぶやき」として週報に載せてみませ

んか？会員皆様の素敵な場面を皆様で共有して楽しみ

ましょう!!写真＆コメントをお待ちしています！ 

 

幹 事 報 告 

《配 布 物》週報1162号 

《回  覧》第24回全国空港ＲＣフォーラムｉｎ成田 

      日時 2019年10月20日（日） 

            エクスカーション13:00～15:00       

      フォーラム16:00～17:00 

            基調講演 17:20～18:20 

             成田市長 小泉一成様（名誉会員） 

            懇親会  19:00～21:00 

《お知らせ》10月2日、10月9日の例会日にバザーの品

物を集めさせてください。どうぞご協力

お願いいたします。 



卓 話 時 間 

 

 

岡田雄幸 会員 

 

「老後資産 2000 万円問題」 

 

老後資産 2000万円問題は、参議院選挙前に突然ニ

ュースになりましたが、発端は金融庁金融審議会市場

ワーキンググループの「高齢者における資産恵史・管

理」についての報告書です。 

65歳から 95歳の 30年間に生活費が退職金と年金で

は不足。総務省の家計調査：「高齢夫婦無職世帯（夫

65 歳以上、妻 60歳以上の二人世帯）」の実収入と実支

出の差▲55,000円×12ケ月×30 年＝▲2,000万円 

 こうした年金に関する問題を金融庁が出した背景

には「将来年金だけでは生活出来なくなりますよ～」

従って、今から「資産運用、財テクしましょう。」と

いうメッセージが込められているのではないかと私

は思っています。 

年金の問題であれば厚生労働省がメッセージを出

せばよいのですが、厚生労働省が出すと将来年金財政

が枯渇するということが現実身を帯び社会問題とな

るから金融庁が出したとも受け取れます。 

不都合な真実 

①2022 年問題 

団塊の世代が後期高齢者（75歳以上）に達する 

②2040 年問題 

団塊世代と団塊ジュニア世代がすべて 65歳以上の

高齢者になるとともに人口減少によって 1.5人で１

人を支えなければならない時代になる。 

社会保障費の総額（推計）＝190兆円 

（2018年の 1.6倍） 

40年問題が現実的に 

③そもそも「年金だけで老後は安泰ではない」ことは

30 年も前からわかっていたことですが、「不都合な

真実」を国民は現実視してこなかった。 

年金は１００年安心？ 

小泉政権時代、坂口厚生労働大臣が「年金は 100年 

安心」というキャッチフレーズで年金制度改革を断行 

■保険料は 18.3％を上限に 2017 年まで段階的に引き

上げ、それ以上上げない。 

■もらえる年金はモデル世帯（夫と専業主婦２人の基

礎年金＋夫の厚生年金を受給する世帯）で現役世代

の手取り収入の 50％を確保。 

私達の社会保険料は給料から天引きされる為、保険料

率が年々上がっていることに気付いていない方もい

ます。手取り額が年々減少しているのは、その為です。 

現行年金財政方式 

年金は現役世代が納めた保険料をその時の高齢者の 

年金給付にあてる仕組み（賦課方式）。昔は 10人程度

の現役世代で 3人程度を支えればよかったのが、現在

は、3～4人で 7～8人程度を支えなければならない時

代になっている。 

過去に国民年金の保険料で蓄えた積立金を毎年取り

崩して年金に充てられています。この積立金がいつ枯

渇するかが問題なのです。 

マクロ経済スライドの仕組み 

マクロ経済スライドのキャリーオーバー 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その時の社会情勢（現役世代の人口減少や平均余命の 

伸び）に合わせて、年金の給付水準を自動的に調整 

年金財政検証 

■ケース 1 では経済成長率を 0.9％と仮定した場合、

マクロ経済スライドを 2046 年度まで発動すること

によって所得代替率を 51.9％維持出来るとする案

です。一方、ケース 5 では、経済成長率が 0％だっ

た場合、財政を均衡させるには 2058年度まで抑制を

続けなければならず、所得代替率は 44.5％に下がっ

てしまうという試算です。 

■会社員と専業主婦の 65歳時点の年金月額は 2019年

時点で 22万円となっており、現役の平均手取り賃金

35.7 万円で割ると所得代替率は 62％ということに

なります。こうしてみると所得代替率 50％を維持す

るためには、経済成長を持続していかなければなら

ないということになります。 



 

繰り上げ・繰り下げの損益分岐点 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

将来、年金財政が枯渇することのないように年金制

度が改正されています。以前は 60 歳定年でしたが今

は 65 歳へと段階的に延長されています。従って年金

支給開始についても 65 歳が基本となっています。60

歳に繰り上げて受給すると減額となり、70 歳に繰り下

げて受給すると増額になるという仕組みです。その損

益分岐点を見てみると 5 年繰り上げて受給すると 76

歳 8 ヶ月が分岐点になります。 

つまりこの年齢以上長生きすると損することとな 

ります。一方、5 年繰り下げて 70 歳で受給すると 81

歳 10ヶ月以上長生きしないと損する事となります。 

繰り上げ・繰り下げの選択 

 

 

 

 

 

 

 

 

■繰り上げたのは、304 万 3973 人（同 38.6％）から

234 万 1099人（同 32.3％）へと減った。 

■繰り下げを選んだ人は、13年度の 10万 2165人（全

体に占める割合は 1.3％）から、17年度の 10万 5727

人（同 1.5％）まで増えた。 

年金は繰り上げ・繰り下げどっちがお得？ 

繰り上げの減額率は 0.5％、繰り下げの増額率は0.7％ 

従って 

最大 5年繰り上げると（0.5％×60ヶ月）30％の減額 

最大 5年繰り下げると（0.7％×60ヶ月）42％の増額 

１．自分の寿命はだれにもわからない 

２．自分のライフプランに合ったもらい方を考える 

３．将来の生活費（収入・支出）を算出してみる 

いずれにしても、年金を当てにせず、健康に働き、も

しもの時に備えて貯蓄をしておくことが賢明なのか

もしれません。 

地区特別補助金による贈呈式 9月 11日 17時～ 

こども食堂を実施している高美が丘こども塾「竹の子」

に炊事用具（オーブンレンジ・魔法瓶・オーブントース

ター・カセットコンロ各１台・鍋 2 個）を寄贈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設の中では、子供達が宿題を拡げ、ボランティア

の大学生が教えておられ、別室では数名のボランティ

アの方々が手早く料理を作られていました。子供達の

居場所を確保し親身な対応をされているボランティア

の方々に感銘を受けました。 

贈呈式では、商品の紹介が有ると子供達の喜びの声

が聞こえ、私達も笑顔が溢れました。式の後、子供達

と一緒にカレーを頂き、子供達やボランティアの方々

と話をする中で、私は入会してまだ 11か月ですが、Ｒ

Ｃの奉仕活動の意義が見えてきた気がしました。 

広報委員会 委員長 兼田昌紀 

・・・・・・・・・・・・・・・・・今週のつぶやき・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

9 月 7 日（土）広島エアポートホテル開業 26 周年記念イベ

ント「広島の森を舞妓はんがとおる」を開催しました。2 週間

前には完売となるほどの人気でたくさんの方にお越しいただ

きました。当日は、私も気合を入れてデニムの着物で登場！ 

好評につき、来年も開催を予定していますのでロータリーの

皆さまお誘い合わせの是非ご参加ください。 （伊藤 保） 

 

 


